

14 Port-Gentil

Environnement/Extraction de sable

Quid de la réglementation en vigueur ?

Fidèle AFANOUE EDEMBE

Port-Gentil/Gabon

LA réglementation en vigueur en matière d'extraction de sable était au centre de la récente rencontre entre le directeur adjoint 2 de la propriété et l'exploitation minière au ministère des Mines, Éléonore Léa Boukandou, et les opérateurs économiques évoluant dans ce secteur d'activité dans la capitale économique. Une rencontre rehaussée par la présence du gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma, entouré du directeur provincial de l'Environnement, Côme Ndjokounda.

Dans son propos, Mme Boukandou a expliqué que depuis 2014, l'exploitation d'une carrière de sable est subordonnée à l'obtention d'une autori-



Photo : Fidèle Afanou Edembe

Eléonore Léa Boukandou répondant aux questions des journalistes.

sation temporaire ou permanente délivrée, dans le premier cas, sur arrêté du ministre des Mines et, dans le second, sur un décret du président de la République. Étant entendu que, selon elle, les lieux d'exploitation peuvent être des carrières d'utilité publique ou zones d'emprunt. A l'entendre, les premiers sont généralement mis à la dis-



Photo : Fidèle Afanou Edembe

Vue partielle des opérateurs économiques exerçant dans ce secteur d'activité.

position d'opérateurs avec, à la clé, l'obligation de réaliser un certain nombre de travaux spécifiques tels que la construction de routes. Alors que les seconds servent uniquement à développer une activité de manière ponctuelle. Elle s'est, ensuite, indignée du comportement de certaines autorités locales qui, au mépris des dispo-

sitions en vigueur, délivrent des autorisations d'exploitation. Une indignation relayée par le directeur provincial de l'Environnement qui a attiré l'attention des uns et des autres sur les effets néfastes liés à l'exploitation anarchique du sable. Laquelle participe à la dégradation de la mangrove, le ralentissement de la reproduction des espèces



Photo : Fidèle Afanou Edembe

Le gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma (c), lors de son intervention.

halieutiques, la fragilisation des sols, l'accélération du processus d'érosion côtière, etc. Répondant aux nombreuses inquiétudes soulevées par l'assistance au sujet de la fourniture de sable en saison sèche, Mme Boukandou l'a invitée à se conformer, aussi vite que possible, à la loi. Avant de lever la séance, le gouverneur a mis en

garde tous ceux qui seraient tentés d'enfreindre la réglementation. Avant de distribuer à l'assistance les copies de la Loi N°017/2014 du 30 janvier 2015 portant réglementation du secteur minier en République Gabonaise, et le décret N°0080/PR du 30 janvier 2015 portant promulgation de ladite loi. Afin que nul ne prétende les ignorer.

Vie des Partis/ PDG

" Boomamé " Port-Gentil, l'an XV

RAD

Port-Gentil/Gabon

TOUT de couleurs vêtus, les membres du groupe socioculturel Boomamé de Port-Gentil se sont réunis, dernièrement, à la foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawé, pour célébrer le 15e anniversaire de leur structure. C'était en présence de la présidente d'honneur, Marie Stéphanie Inguiessi, des parrains, Jean Richard Sylong et Georgette Opapé, de la déléguée provinciale de l'Union des femmes du Parti démocratique gabonais (UFPDG). Créé le 20 septembre 2000 par Boumangoye Moussa Akameyong, Boomamé



Photo : Julie Nguimbi

Philomène Ogoula a apporté un appui financier au groupe socioculturel.

Port-Gentil, regroupant plus d'une soixantaine de femmes, a acquis sa notoriété au cours des différentes manifestations initiées dans la capitale économique, par le parti au pouvoir.

Dans son intervention,



Photo : Julie Nguimbi

La présidente d'honneur, Marie Stéphanie Inguiessi (g) et les deux parrains...

Jean Richard Sylong a fait valoir que le Gabon culturel apparaît comme un principe moteur de notre histoire, une source vitale d'inspiration et de cohésion au sein de notre société, et condition d'instauration de rapports

féconds entre habitants de notre pays. Il a encouragé les populations du 1er arrondissement de la commune de Port-Gentil, son fief électoral, à faire fi des divisions et à "utiliser, sans modération, l'addition et la multiplication



Photo : Julie Nguimbi

... du groupe Boumamé.

comme stratégie militante du parti". Car pour lui, c'est en cultivant l'unité, la cohésion et la paix que le Parti démocratique gabonais sera plus fort. Abordant les prochaines élections présidentielles, il a appelé les Portgentillais

à soutenir le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Des propos appuyés par la sénatrice Georgette Opapé qui a égrené un certain nombre de réalisations (infrastructures routières, sanitaires, sociales, etc.) du numéro un gabonais.

Les gens

Joseph Onanga, un chef à double casquette

SYM

Port-Gentil/Gabon

LA soixantaine révolue, Joseph Onanga a une double casquette. Celle de chef de canton et de responsable traditionnel de la communauté Orungu. Affable et pondéré, il avoue assumer avec humilité, ses deux charges. Car, à l'entendre, la gestion des hommes requiert beaucoup de tact. D'où tire-t-il sa philosophie de vie ? De ses ancêtres et de

l'excellente connaissance des arcanes de sa culture, répond ce polygame endurci, père de 24 gosses et grand-père de 36 petits-enfants.

Ancien député et président du Conseil départemental de Bendjè, Joseph Onanga a acquis, assure-t-il, au fil des ans, le sens du discernement. Une qualité bien indispensable pour trancher les différends au sein de sa communauté et dans le canton Océan. Comment se définit-il ? un "tradi-administrateur". Un néologisme qu'il sort



Photo : SYM

Le gardien du temple Orungu, Joseph Onanga (micro), s'est fixé comme objectif de rassembler les siens.

allègrement pour désigner le savant dosage entre la tradition et la modernité. Ce qui, précise-t-il, lui a permis d'être l'homme qu'il est. Regrettant les dissensions au sein de la communauté Orungu depuis la disparition de son chef charismatique Opape, Joseph Onanga s'est fixé comme objectif de ramener la sérénité parmi les siens. Un ultime challenge pour ce patriarche très écouté, respecté, et détenteur d'un immense savoir.